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Laguna, 14 de julho de 2021. 

 

ATA REUNIÃO ORDINÁRIA COMDEMA 

 

 

No dia 14 do mês de julho de dois mil e vinte e um, por transmissão virtual (através do link 

http://meet.google.com/xmg-vxnx-qnk e https://meet.google.com/rvs-eetn-yfg), as 17:00hs, 

estiveram reunidos os Conselheiros do CONSELHO MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE – COMDEMA, 

com seus representantes indicados na lista de presença que passa a fazer parte da presente ATA. 

 

Em segunda chamada, às 17hs15min, e em conformidade com a pauta previamente divulgada, o 

Presidente Reinaldo iniciou a 5a reunião ordinária compartilhando o Ofício COMDEMA n. 018/2021. 

 

A primeira pauta, abordou a aprovação do Edital de Eleição para as cadeiras vagas e lançamento e 

divulgação do Edital de Eleição. O Presidente compartilhou na tela da reunião, a minuta do edital 

formulado e leu brevemente. Em seguida Reinaldo compartilhou a lista atual dos conselheiros e as 

cadeiras vagas disponíveis e ressaltou que é importante que todos os conselheiros ajudem a divulgar 

o referido edital e convidem as entidades a se candidatarem. O Edital foi aprovado por todos os 

conselheiros. 

 

Ato contínuo, conforme assunto estabelecido para a segunda pauta, explanou-se sobre o retorno 

do Ofício COMDEMA n. 003/2021 ao Prefeito Samir, pedindo apoio ao COMDEMA, consoante 

consta no TAC com o MPSC. O presidente relatou que o Dr. Vilson ainda não retornou o contato 

para discutir as pautas e que resolveu iniciar diálogo com o Rômulo para tentar solucionar essas 

tratativas. O Presidente Reinaldo releu o Ofício COMDEMA 003.2021, que versava sobre o apoio 

tecnológico, humano e de comunicação ao COMDEMA. O  Presidente informou que existe um link 

do COMDEMA dentro do site da Prefeitura Municipal de Laguna - PML e que este pode ser 

atualizado pelo executivo, assim como a criação e alimentação  de redes sociais. Reinaldo questiona 

os conselheiros se é melhor o COMDEMA criar suas próprias redes sociais ou ficar subordinado à 

PML. O Conselheiro Christian se pronuncia dizendo que um perfil a parte seria o ideal, onde o 

próprio COMDEMA possa fazer suas publicações. Reinaldo concorda porém informa que o conselho 

não dispõe de “mão-de-obra” e tempo disponível. Christian sugere um estagiário. Reinaldo 

concorda e continua dizendo que também poderia ser contratada uma empresa de comunicação, 

mas não sabe se legalmente seria possível utilizar o recurso do Fundo Municipal de Meio Ambiente 

(FMMA). A conselheira Carla diz que o COMDEMA nunca teve acesso a este Fundo, nem mesmo ao 

saldo, e não sabe quais são os requisitos de utilização, mas entende que um estagiário pode ser 

utilizado não somente para as redes sociais, como também para auxiliar em todos os assuntos 

relacionados ao COMDEMA, porém é preciso um local físico para o estagiário ficar. Christian acha 

que o estágio voluntário seria uma ótima saída e que em tempos de pandemia o trabalho remoto 
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seria o mais adequado. Reinaldo então sugere questionar à PML para que sejam fornecidas todas 

as informações referentes ao FMMA. Todos concordam com a sugestão e o conselheiro Christian 

fala que vai verificar a lista de documentos necessários para habilitação de um estagiário, nos 

termos utilizados pela UDESC. Por fim restou acordado entre os conselheiros o reenvio de oficio à 

PML com prazo de 15 dias para resposta e não havendo resposta, o assunto será reportado 

automaticamente ao Ministério Público. 

 

Na sequência, o Presidente iniciou a terceira pauta, informando da necessidade de eleição dos cinco 

integrantes da Câmara Recursal do COMDEMA juntamente com a eleição do coordenador desta 

Câmara.  Reinaldo fala que já tem quatro conselheiros candidados, sendo estes representantes da 

SEPAGRI, UDESC, Secretaria de Turismo e Ong RASGAMAR. O Presidente do COMDEMA diz que se 

algum conselheiro presente tiver interesse será registrado em ATA. Ninguém se pronuncia, seguindo 

em aberto a candidatura por mais um mês, já que a minuta da Portaria, que formalizará a criação 

da Câmara Recursal do COMDEMA, ainda não está pronta. 

 

Na quarta pauta, dicorreu-se sobre o retorno do ofício enviado à FLAMA e à Prefeitura Municipal 

solicitando o aumento do efetivo de fiscalização da FLAMA. Reinaldo compartilhou o Parecer 

Jurídico – PGM/PML, em resposta ao Ofício COMDEMA n. 014/2021, informando a impossibilidade 

de aumento do efetivo em atenção aos impedimentos do Art. 8º, incisos II e IV da Lei Complementar 

n. 173/2020, a qualquer título, inclusive por concurso público e a criação de novos cargos 

permanecem vedadas até dia 31 de dezembro de 2021. Após a leitura os conselheiros acordam em 

reiterar o pedido à PML, no sentido de que seja feita uma programação para que haja a contratação 

após a data de 31/12/2021 devido ao fato de que atualmente a fiscalização ambiental ocorre 

somente de maneira reativa e não existe um trabalho preventivo dentro do município para proteger 

as Áreas de Preservação Permanente - APP. A conselheira Carla ressalta que este assunto já era uma 

exigência do TAC e que se houver uma provocação do CONDEMA ao MP essa pauta da fiscalização 

deve ser abordada também.  

 

Avançando para a quinta pauta, os conselheiros trataram sobre o envio de ofício à Câmara de 

Vereadores solicitando a alteração do nome científico do Butia Catarinensis nas legislações 

municipais. O conselheiro Christian reforça que o butia dessa região é o butia catarinenses, e que 

existe perigo de se manter o nome errado na lei, pois, pode abrir precedente para alguém se 

beneficiar do corte ilegal da espécie. Reinaldo diz que a conselheira Ana Luiza já autorizou o uso do 

documento elaborado por ela no ano de 2020. Por fim, ficou estabelecido o encaminhamento de 

um ofício à Câmara de Vereadores solicitando a alteração da Lei Municipal n. 1121/2005 onde 

verificou-se que o nome da espécie de butia encontrada no litoral catarinense está errada.  

 

Conforme estabelecido na sexta pauta, tratou-se do ofício perguntando como anda a implantação 

da coleta seletiva no município e cobrando celeridade. Reinaldo fala que os resíduos triados no 
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municipo estão indo para o aterro sanitário e discorre que o COMDEMA deve encaminhar um ofício 

pedindo informações ao executivo. Os conselheiros falam da precariedade, atraso e descaso do 

municipo em relação ao resíduos sólidos e sugerem pontos de coleta para diminuir o descarte 

irregular dos Resíduos Sólidos da Construção Civil - RSCC. A conselheira Carla relatou que existe um 

galpão de triagem no Bairro Vila Vitória que não está em operação. Os conselheiros entendem que, 

devido a gravidade do assunto, deve-se solicitar uma reunião com o prefeito e os secretários 

responsáveis. Reinaldo informa que a um tempo atrás participou de uma reunião com a secretaria 

de turismo e a PML, e os gestores explicaram que estão reféns da licitação feita na gestão anterior 

e que para o próximo ano, existe a possibilidade de uma nova licitação abordando a coleta seletiva.  

 

Após encerrar os debates das pautas pré-estabelecidas, o conselheiro Christian trouxe como 

sugestão de pauta o projeto de revitalização da Orla do Mar Grosso e a intenção de que este projeto 

possa utilizar espécies nativas de restinga para que haja a fixação das dunas e assim evitar o 

espalhamento de areia pelo Bairro Mar Grosso. Ele menciona que este projeto precisa de estudo 

específico para recompor a vegetação da praia e diz que a UDESC está elaborando um estudo que 

vai catalogar estas espécies e que após a conclusão poderá disponibilizar ao conselho. O presidente 

Reinaldo informa que o COMDEMA poderá provocar a PML para que concidere o uso dessas 

espécies nativas no projeto de revitalização da Orla do Mar Grosso.  

 

Não havendo mais nada a ser tratado o Presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a 

reunião às 18hs39min, requerendo que fosse lavrada a ATA, e divulgada a todos no whatsapp e 

email, para leitura e aprovação. 

 

 

Lista de Presença: Reinaldo (Pres. COMDEMA e ASTFSM), Henrique de Pelegrini (FLAMA), Inácia 

(secretária executiva COMDEMA), Agnaldo Pereira (PMA), Christian Silva (UDESC), Fernando Alípio 

Castro Luz (Loja Maçônica Tordesilhas 53), Luciana Vieira ( Sec. Educação), Danielly Rosa da Luz (Sec. 

Turismo), Elisabeth Lemos Remor (EPAGRI), Jeferson Oliveira (EPAGRI), Carla Coelho (OAB). 

 

 

 

 

_________________________________ 

REINALDO LANGER JAEGER 

Presidente 

COMDEMA 


